

PRUEBAS DE ACCESO A LA UNIVERSIDAD

LOE - JUNIO 2012

HISTORIA DE LA FILOSOFÍA

- 1. [2 PUNTOS] Define dos de los términos o expresiones significativas que aparecen subrayados en el texto (un punto por cada definición).
- 2. [2 PUNTOS] Enuncia la tesis del texto (un punto) e identifica las ideas principales que se exponen en él (un punto).
- 3. [3 PUNTOS] Relaciona el contenido del texto con la filosofía del autor, diferenciando claramente en tu exposición al menos dos aspectos temáticos o líneas argumentales (un punto y medio por cada una).
- 4. [1,5 PUNTOS] Describe el contexto histórico-cultural o filosófico del texto.
- 5. [1,5 PUNTOS] Relaciona el texto con la filosofía o acontecimientos de otras épocas.

OPCIÓN DE EXAMEN № 1: René Descartes

Tiempo ha que había advertido que, en lo tocante a las costumbres, es a veces necesario seguir opiniones que sabemos muy inciertas (...); pero deseando <u>yo</u> en esta ocasión ocuparme tan sólo de indagar la <u>verdad</u>, pensé que debía (...) rechazar como absolutamente falso todo aquello en que pudiera imaginar la menor <u>duda</u>, con el fin de ver si después de hecho esto, no quedaría en mi creencia algo que fuera enteramente indudable.

Así, puesto que los sentidos nos engañan, a veces, quise suponer que no hay cosa alguna que sea tal y como ellos nos la presentan en la imaginación; y puesto que hay hombres que yerran al razonar, aun acerca de los más simples asuntos (...), juzgué que yo estaba tan expuesto al error como otro cualquiera, y rechacé como falsas todas las razones que anteriormente había tenido por demostrativas; y, en fin, considerando que todos los pensamientos que nos vienen estando despiertos pueden también ocurrírsenos durante el sueño (...), resolví fingir que todas las cosas que hasta entonces habían entrado en mi espíritu no eran más verdaderas que las ilusiones de mis sueños.

Pero advertí luego que, queriendo yo pensar, de esta suerte, que todo es falso, era necesario que yo, que lo pensaba, fuese alguna cosa; y observando que esta verdad: "yo pienso, luego soy", era tan firme y segura que las más extravagantes suposiciones de los escépticos no son capaces de conmoverla, juzgué que podía recibirla, sin escrúpulo, como el primer principio de la filosofía que andaba buscando.

OPCIÓN DE EXAMEN Nº 2: Hannah Arendt

En el cuerpo político del gobierno totalitario el lugar de las leyes positivas queda ocupado por el terror total, que es concebido como medio de traducir la ley del movimiento de la historia o de la naturaleza en realidad (...). El terror se convierte en total cuando se torna independiente de toda oposición; domina de forma suprema cuando ya nadie se alza en su camino. Si la legalidad es la esencia del gobierno no tiránico y la ilegalidad es la esencia de la tiranía, entonces el terror es la esencia de la dominación totalitaria.

El terror es la realización de la ley del movimiento (...). Como tal, el terror trata de "estabilizar" a los hombres para liberar a las fuerzas de la naturaleza o de la historia (...), y no puede permitirse que ninguna acción u oposición libres puedan obstaculizar la eliminación del "enemigo objetivo" de la historia o de la naturaleza, de la clase o de la raza (...). Los mismos dominadores no afirman ser justos o sabios, sino sólo que ejecutan leyes históricas o naturales; no aplican leyes, sino que ejecutan un movimiento conforme a su ley inherente (...).

El terror, como ejecución de una ley de un movimiento cuyo objetivo último no es el bienestar de los hombres o el interés de un solo hombre, sino la fabricación de la humanidad, elimina a los individuos a favor de la especie, sacrifica a las "partes" a favor del "todo".